

Invitation à tout·es les élu·es de Loire-Atlantique

Mesdames et Messieurs les Maires, les Conseiller·es municipaux·ales, les Conseiller·es départementaux·ales, les Conseiller·es régionaux·ales, les Député·es, les Sénateur·ices de Loire-Atlantique,

Parents d'enfants scolarisés en école élémentaire, en collège ou en lycée, nous sommes mobilisé·es depuis plusieurs mois pour demander le retrait des mesures dites du « choc des savoirs » qui nous semblent compromettre la promesse d'égalité de l'Ecole publique.

En effet, l'accès aux savoirs élaborés de la culture écrite, scientifique et technique, longtemps réservé à une petite élite, a progressivement été ouvert aux filles, aux enfants des classes populaires et aux enfants en situation de handicap. Les récentes décisions de l'actuel Premier ministre reviennent sur ce processus historique en tournant le dos de façon assez inexplicable aux résultats de la recherche en sciences de l'éducation.

Il nous semble que, s'il n'existe sans doute pas de solutions simples pour améliorer les acquisitions scolaires de l'ensemble des élèves, elles ne peuvent pas ne pas s'appuyer sur les travaux universitaires et sur l'expertise des personnels de l'éducation dont les représentant·es ont voté unanimement contre les mesures du « choc des savoirs » lors du CSE du 8 février 2024.

Les mesures du « choc des savoirs » opèrent une mutation du service public d'éducation d'une envergure jamais vue depuis l'époque de Jean Zay ou du plan Langevin Wallon. Or elles ont été prises par la voie réglementaire (décret, arrêté), ce qui a privé le pays d'un véritable débat démocratique sur l'avenir de l'Ecole, donc de nos enfants.

C'est pourquoi nous avons décidé d'initier nous-même ce Grand Débat sur l'Ecole et vous proposons d'être les acteurs et actrices du premier jalon de cet événement démocratique.

« choc des savoirs »
soirée-débat entre les élu·es de Loire-Atlantique
et les parents d'élèves mobilisé·es
vendredi 24 mai à 18h30
à Nantes (salle à venir)

Nous vous remercions de votre participation à ce rendez-vous et apprécions par avance de pouvoir compter sur votre sens de l'engagement en acceptant de venir échanger avec nous sur ce sujet difficile, quelles que soient vos positions propres.

En tant que vous nous représentez dans les institutions démocratiques locales, départementales et nationales, nous vous proposons de travailler avec nous les constats et les points d'accord et de faire profiter l'assemblée de votre expertise et de vos analyses. Précisons cependant que nous ne cherchons pas à être rassuré·es (nous connaissons très bien le dossier), mais plutôt à éprouver les raisons qui président aux politiques publiques pour l'Ecole car elles concernent nos enfants, vos enfants, qui sont « la prunelle de nos yeux » et l'avenir de notre société.

Nous vous prions de bien vouloir transmettre cette invitation à tou·tes les élu·es du département qui ne l'auraient pas reçue et vous remercions par avance de nous confirmer votre participation pour nous permettre d'ajuster l'organisation.

- les parents d'élèves de Loire-Atlantique organisés autour d'un groupe whatsapp - contact@parents44.fr
- proposition de cosigner avec la FCPE-44 et d'y ajouter aussi son adresse mail